



GARNATA AL-YAHUD

LUCES Y SOMBRAS EN LA HISTORIA JUDÍA DE GRANADA

José Ramón AYASO MARTÍNEZ

Estatua de Yehudá ibn Tibón, médico y traductor judío nacido en Granada, única referencia actual de nuestro pasado judío.

■ La Iglesia contra las prácticas judías.

En el siglo IV el obispo Gregorio de Elvira arremete en sus homilías contra el peligro de prácticas judaizantes entre los cristianos de su diócesis: circuncisión y descanso sabático.

■ Matanza de judíos en Granada

Un complot contra el visir Yehosef ibn Nagrella desencadena una matanza indiscriminada de judíos en Granada (1066). El poeta Abu Ishaq de Elvira incidió los ánimos de la población granadina con sus violentas composiciones antijudías.

■ La expulsión

Torquemada impone sus criterios en el Consejo Real. En contra de la tradicional política de protección real y las Capitulaciones recientemente firmadas, los Reyes Católicos rubrican en la Alhambra el decreto de expulsión (31 de marzo de 1492).



Diputación de Granada